
 
 
 
 
 
 
 
 

 CONSEIL DE VILLE 
 
 
 
 

 Séance du 25 mai 2023, à 19.30 h, 

 à l’Hôtel de ville 

 (Salle du Conseil de ville, 2e étage). 

 

 

 

Le Conseil de ville a été régulièrement convoqué par affichage public à l'Hôtel de ville, par insertion dans le 

Journal officiel du Jura no 17 du jeudi 11 mai 2023, ainsi que par l'envoi à chaque conseillère et conseiller de ville 

de l'ordre du jour de la séance et annexes (art. 21 du ROAC et 4 du RCV). 

 

1. Communications. 
2. Informations du Conseil municipal. 
3. Procès-verbal de la séance du 23 mars 2023. 
4. Questions orales. 
5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) Mme Zi Qin Low, 22.01.2010, ressortissante malaisienne. 
b) Mme Josiane Brenier, 23.05.1965, et son époux M. Pierre-Claude Gillier, 26.08.1954, ressortissants 

français. 
6. Développement de l’interpellation intitulée « Combien de médecins de premier recours à Porrentruy dans 

les 5 ans ? » (no 1227) (PCSI). 
7. Réponse à la question écrite intitulée « Il fait trop froid dans la salle de l’infirmière scolaire à l’Oiselier ! » 

(no 1228) (PCSI). 
8. Réponse à la question écrite intitulée « Chemins ruraux, la planification de l’entretien fondamental est-

elle entrée en force ? » (no 1230) (PLR). 
9. Réponse à la question écrite intitulée « Chemin de l’Ermitage, peut-on entrevoir le début des travaux ? » 

(no 1231) (PLR). 
10. Réponse à la question écrite intitulée « Places publiques : quelles mesures de sécurité/surveillance ? » 

(no 1232) (PDC-JDC). 
11. Réponse à la question écrite intitulée « Oiselier II : quid de la place de jeux promise aux familles ? » 

(no 1233) (PDC-JDC). 
12. Traitement du postulat intitulé « Etudions l’optimisation des transports publics en direction du secteur 

industriel des Grandes-Vies ! » (no 1236) (PCSI). 
13. Divers. 

 
 

 
 

 
 
 



Conseil de ville du 25 mai 2023       2 
 

 

Mme Sandra Nobs, présidente du Conseil de ville, dirige les débats. 
Le procès-verbal est tenu par M. Denis Sautebin, secrétaire du Conseil de ville. 
 
Sont excusés pour le PDC : 
M. René Dosch - remplacé par M. Hervé Eggenschwiller. 
M. Nathan Rebetez - remplacé par Mme Céline Bellanger. 
 
Est excusé pour le PLR : 
M. Claudio Cordone - remplacé par M. Philippe Piegay. 
 
Sont excusés pour le PS-Les Verts : 
Mme Vitoria Gigon - remplacée par Mme Anna Siegenthaler. 
M. Tom Cerf - remplacé par Mme Clara Loichat. 
 
Sont excusés pour le PCSI : 
M. Thomas Schaffter - remplacé par Mme Marie-Claire Chappuis. 
M. Guillaume Cadario - remplacé par M. Raphaël Richard. 
 
Sont présents pour le Conseil de ville :  
Mmes Céline Bellanger, Marie-Claire Chappuis, Jacqueline Etique, Stéphanie Froté, Magali Gast, Elodie 
Gschwind, Clara Loichat, Mélanie Iseli-Theurillat, Tiffany Meyer, Sandra Nobs, Lisa Raval, Laure Roy, Anna 
Siegenthaler, Charlène Theurillat, Gladys Udry Léchenne, Virginie Vico-Cerf. 
MM. Thierry Berthoud, Xavier Brunner, Angelo Casarano, Julien Cattin, Pierre-Olivier Cattin, Hervé 
Eggenschwiller, Pierluigi Fedele, Xavier Frainier, Cyril Friche, Joël Godat, Matthieu Hays, Baptiste Laville, Vadim 
Mahon, Patrick Monin, Didier Nicoulin, Johan Perrin, Philippe Piegay, Sébastien Piquerez, Raphaël Richard, 
François Schaffter, Gabriel Schenk, Thierry Simon, Stéphane Theurillat, Yves Voisard, Bryan Zola. 
 
Sont présents pour le Conseil municipal :  
M. le Maire Philippe Eggertswyler, Mmes Chantal Gerber et Anne Roy, MM. Gilles Coullery, Manuel Godinat, 
Julien Parietti, Alain Theilkaes, François Valley, chancelier. 
 
Mme la Présidente ouvre la deuxième de l'année 2023. Elle ajoute que l'ordre du jour du Conseil de ville ayant 
été publié dans le Journal officiel dans les délais, le Conseil de ville peut délibérer valablement. 
 
Mme Elodie Gschwind et M. Angelo Casarano fonctionnent comme scrutateurs. 
 

Ordre du jour 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent l'ordre du jour à la majorité évidente. Il n'y 
a pas d'avis contraire. 
 

1. Communications. 
 
Mme la Présidente donne lecture des résolutions : 

- Nouvel horaire CFF : une proposition qui déraille. 
- Soutien à la grève féministe du 14 juin 2023. 

 

2. Informations du Conseil municipal. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler indique que la Municipalité soutient les commerçants de la vieille ville qui 
souffrent durant les gros chantiers de rénovation puisqu’il a acquis CHF 20'000.- de bons UCA, ce qui 
représentent CHF 200'000.- de chiffres d’affaires. Il ajoute que l’exécutif a trouvé un nouveau repreneur pour la 
Brasserie de l’Inter. Il s’agit de M. Karim Derbassi qui démarrera l’exploitation du restaurant début septembre 
2023 au plus tard. 
 
Mme Anne Roy signale que le Conseil municipal a décidé de supprimer les devoirs surveillés du jeudi après-midi. 
Elle ajoute qu’une conférence, sur le thème « Ma maison est une passoire » dans le cadre de la stratégie 
énergétique, aura lieu le 13 juin 2023, à 19 heures, à l’Inter. 
 
Mme Chantal Gerber propose de classer le postulat intitulé « Une naissance, un arbre » étant donné qu’il s’avère, 
suite à l’étude effectuée, que sa réalisation est trop complexe et trop onéreuse. 
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Procès-verbal de la séance du 23 mars 2023. 
 
La parole n’est pas utilisée. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville approuvent ce procès-verbal à la majorité évidente. 
Il n’y a pas d’avis contraire. 

 

4. Questions orales. 
 
Mme Magali Gast, préoccupée par la fermeture de l’Inno, demande quel avenir se dessine à ce jour pour les 
commerçants concernés et pour ce bâtiment central en ville de Porrentruy ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que le Conseil municipal a été surpris par cette annonce. Il ajoute que 
lors de différentes rencontres, le propriétaire de l’Innovation n’a jamais fait part de la fermeture de ces 
commerces. Après avoir pris contact avec le propriétaire pour connaître ses intentions, le Conseil municipal n’a 
pas toutes les réponses qu’il aurait voulu avoir. Cependant, il reste en étroite collaboration avec le propriétaire 
pour voir comment les choses peuvent se construire pour ce bâtiment. 
 
Mme Magali Gast se déclare satisfaite. 
 
M. Xavier Frainier relève que le parcage lors des matchs du HC Ajoie engendre des nuisances aux riverains, 
notamment à l’Impasse de la Prairie. Par conséquent, il souhaiterait savoir quelles seront les améliorations 
proposées afin de limiter les préjudices évoqués lors du prochain exercice du HC Ajoie ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que, lors des deux exercices du HC Ajoie en ligue nationale, le parcage 
a posé quelques problèmes à la Commune qui essaye de les résoudre. Ces deux exercices ont été des 
apprentissages. Sur cette troisième année, la Municipalité essayera de faire mieux et elle va réfléchir pour définir 
les meilleurs moyens pour faire en sorte qu’il y ait le minimum d’incivilités. 
 
M. Xavier Frainier se déclare satisfait. 
 
Concernant la fermeture prochaine de l’Inno, Mme Laure Roy demande si la Municipalité va tout faire pour aider 
et soutenir les commerçants concernés dans la recherche de nouveaux locaux ? 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler répond que ce dossier occupe énormément l’exécutif communal. Il ne peut pas 
tout dire ce soir car il est tenu à la confidentialité. Cependant, plusieurs personnes s’attellent à faire en sorte que 
ce bâtiment puisse continuer à vivre. L’exécutif communal s’investit corps et âme dans ce dossier pour pouvoir 
répondre non seulement aux commerçants actuels mais aussi pour imaginer quelque chose de nouveau au 
niveau de ce bâtiment. M. le Maire espère pouvoir en dire plus lors du prochain Conseil de ville. 
 
Mme Laure Roy se déclare partiellement satisfaite. 
 
Concernant les travaux de raccordement du Thermoréseau à la rue du 23-Juin, Mme Virginie Vico-Cerf demande 
s’il ne serait pas opportun de profiter des chantiers de la rue Pierre-Péquignat et de la place des Bennelats pour 
terminer les travaux du Thermoréseau afin de ne pas devoir recommencer dans 1 ou 2 ans ? 
 
Mme Chantal Gerber répond que la réfection de la rue du 23-Juin doit passer par un avant-projet. Ensuite, des 
devis doivent être élaborés. Ces études prennent du temps. D’autre part, la planification financière est très serrée 
et oblige les autorités à répartir les travaux à effectuer. La prochaine rue concernée par des travaux est la rue du 
23-Juin, depuis l’Hôtel de ville jusqu’à la pharmacie BENU, mais les études en sont à leur balbutiement. Il faudra 
à peu près neuf mois pour que toute cette procédure de réfection soit validée par les services communaux et par 
le Canton. Par conséquent, ces travaux de remise en état de la rue du 23-Juin ne peuvent pas débutés 
aujourd’hui. 
 
Mme Virginie Vico-Cerf se déclare satisfaite. 
 
Concernant les besoins d’agrandissement des locaux du Musée de l’Hôtel-Dieu, Mme Elodie Gschwind demande 
si le Conseil municipal a pris une décision pour répondre aux attentes du Musée ? 
 
M. Manuel Godinat répond que le Musée souhaite occuper l’ensemble du bâtiment mais le Conseil municipal n’a 
pas l’intention de déplacer les autres utilisateurs de l’Hôtel-Dieu. Il ajoute que, pour les besoins en bureaux, une 
solution a été trouvée dans l’aile du bâtiment. Cependant, les travaux y relatifs représentent une somme de CHF 
100'000.- mais les finances communales ne permettent pas cette dépense pour l’instant. Toutefois, une séance 
aura lieu prochainement avec les représentants de la Fondation du Musée de l’Hôtel-Dieu pour essayer de 
trouver une solution à court terme et voir comment la Municipalité, à très longs termes, pourra éventuellement 
répondre aux besoins du Musée. 
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Mme Elodie Gschwind se déclare satisfaite. 
 

5. Statuer sur les demandes d’admission à l’indigénat en faveur de : 

a) Mme Zi Qin Low, 22.01.2010, ressortissante malaisienne. 

b) Mme Josiane Brenier, 23.05.1965, et son époux M. Pierre-Claude Gillier, 26.08.1954, 

ressortissants français. 
 

M. le Maire Philippe Eggertswyler relève que ces personnes ont été entendues par la Commission de police qui a 
préavisé favorablement ces demandes à l’intention du Conseil municipal. Il recommande au Conseil de ville 
d’accepter ces demandes d’admission à l’indigénat communal. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent ces naturalisations à la majorité évidente. 
Il n’y a pas d’avis contraire. 

 

6. Développement de l’interpellation intitulée « Combien de médecins de premier recours à 

Porrentruy dans les 5 ans ? » (no 1227) (PCSI). 
 
Pour le groupe PCSI, M. Pierre-Olivier Cattin complète l’interpellation intitulée « Combien de médecins de 
premier recours à Porrentruy dans les 5 ans ? ». Il interpelle le Conseil municipal pour savoir s’il est au courant 
de cette évolution inquiétante de la population médicale de premier recours à Porrentruy, s’il partage les 
préoccupations décrites dans l’interpellation et s’il est disposé à participer en facilitateur à tout groupe de travail 
qui se penche sur la promotion de l’installation de nouveaux médecins. 
 
M. le Maire Philippe Eggertswyler indique que le Conseil municipal répondra lors de la prochaine séance. 
 

7. Réponse à la question écrite intitulée « Il fait trop froid dans la salle de l’infirmière scolaire à 

l’Oiselier ! » (no 1228) (PCSI). 
 
Pour le groupe PCSI, M. Pierre-Olivier Cattin se déclare partiellement satisfait.  
 

8. Réponse à la question écrite intitulée « Chemins ruraux, la planification de l’entretien fondamental 

est-elle entrée en force ? » (no 1230) (PLR). 
 
Pour le groupe PLR, M. Gabriel Schenk se déclare satisfait. 
 

9. Réponse à la question écrite intitulée « Chemin de l’Ermitage, peut-on entrevoir le début des 

travaux ? » (no 1231) (PLR). 
 
Pour le groupe PLR, M. Gabriel Schenk se déclare satisfait. 
 

10. Réponse à la question écrite intitulée « Places publiques : quelles mesures de 

sécurité/surveillance ? » (no 1232) (PDC-JDC). 
 
Pour le groupe PDC-JDC, Mme Laure Roy se déclare satisfaite. 
 

11. Réponse à la question écrite intitulée « Oiselier II : quid de la place de jeux promise aux familles ? » 

(no 1233) (PDC-JDC). 
 
Pour le groupe PDC-JDC, M. Stéphane Theurillat déclare satisfait. 

 

12. Traitement du postulat intitulé « Etudions l’optimisation des transports publics en direction du 

secteur industriel des Grandes-Vies ! » (no 1236) (PCSI). 
 
M. Raphaël Richard développe ce postulat qui demande au Conseil municipal d’étudier la faisabilité d’optimiser 
les transports publics en direction du secteur industriel des Grandes-Vies et d’en définir le surcoût éventuel. Il 
recommande au législatif de l’accepter. 
 
Mme Anne Roy confirme le rapport du Conseil municipal et demande de refuser le postulat. 
 
M. Xavier Frainier indique que le groupe PDC-JDC refusera le postulat. 
 
M. Philippe Piegay signale que le groupe PLR acceptera le postulat. 
 
M. Baptiste Laville mentionne que le groupe PS-Les Verts acceptera, dans sa majorité, le postulat. 
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VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent le postulat intitulé « Etudions l’optimisation 
des transports publics en direction du secteur industriel des Grandes-Vies ! » par 28 voix contre 13. 

 

13. Divers. 
 
Mme la Présidente signale que 8 textes ont été déposés ce soir. Elle ajoute que M. Hays a retiré la motion 
intitulée « Création d’une commission spéciale « gestion de l’Inter » » car elle ne correspondait pas au règlement 
et en a déposé une nouvelle ce soir. 
 
Traitement de la résolution interpartis intitulée « Nouvel horaire CFF : une proposition qui déraille ! » 
 
M. Stéphane Theurillat complète la résolution et demande au Conseil de ville de l’accepter. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville acceptent la résolution interpartis intitulée « Nouvel 
horaire CFF : une proposition qui déraille ! » à l’unanimité. 
 
Traitement de la résolution « Soutien à la grève féministe du 14 juin 2023 » (PS-Les Verts) 
 
Mme Lisa Raval complète la résolution et propose au législatif de l’accepter. 
 
Mme Laure Roy mentionne que le groupe PDC-JDC ne soutiendra pas la résolution, notamment en raison des 
revendications 2 et 3. 
 
Mme Lisa Raval répond que ces deux objets font parties des revendications des organisatrices de la journée de 
grève féministe du 14 juin 2023. 
 
VOTE 
Au vote à main levée, les Conseillères et Conseillers de ville refusent la résolution intitulée « Soutien à la grève 
féministe du 14 juin 2023 », la motion obtenant 20 voix pour, 14 voix contre et 7 abstentions. Elle devait obtenir 
l’approbation des 2/3 des personnes présentes, soit 28 voix, pour être acceptée. 
 
La parole n'étant plus utilisée, Mme la Présidente lève la séance. Il est 20.40 heures. 
 
 AU NOM DU CONSEIL DE VILLE 
 Le secrétaire :  La présidente : 
 
   
 D. Sautebin  S. Nobs 


